








Le bayoud, flétrissement vasculaire du palmier dattier causée par Fusarium oxysporum f.sp.

albedinis (Killian. & Maire) W.L. Gordon, (F.o.a). constitue l’une des maladies la plus destructive

et la plus menaçante au Maroc et dans le Sud Ouest Algérien.

Dans ce présent travail, nous avons essayé de caractériser morphologiquement (aspect du

mycélium, couleur des colonies, croissance mycélienne sur trois milieux de culture et également à

différentes températures sur milieu PDA) et génétiquement (compatibilité végétative et RAPD) 44

isolats dont 40 de F.o.a. et 4 de F.o. provenant de palmeraies des wilayates d’Adrar et de Ghardia.

La caractérisation morphologiques a montré que les isolats de F.o.a sont peut diversifiés

La caractérisation des isolats de F.o.a. et de f.o. par la technique de la de compatibilité

végétative a montré que les 40 isolats isolés à partir du rachis appartiennent au même groupe de

compatibilité végétative. Par contre, aucun des isolats isolés à partir du sol appartient à ce même

groupe.

La caractérisation des isolats de F.o.a par la technique RAPD, a montré un faible

polymorphisme entre quelques isolats de la wilayat d’Adrar
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albedinis, compatibilité végétative, polymorphisme, RAPD.



Bayoud, vascular wilt of date palme, caused by Fusarium oxysporum f.sp. albedinis (Killian. &

Maire) W.L. Gordon (F.o.a) constitues one of the most distructive and threatening diseases in

Morocco and the Southern west of Algeria.

In this work we tried to characterize morphologicly (aspect and colour of mycelium, mycelial

growth on three medium of culture and equally in different temperatures on PDA medium) and

genetically (vegetative compatibility and RAPD) 44 isolates whom 40 of F.o.a and 4 of F.o. from

palm groves of Adrar and Ghardaïa

The morphological characterization has detected that the F.o.a isolates are few diversified

The characterization of F.o.a and F.o by vegetative compatibility technic has showen that the

40 isolates isolated from rachis are gathered into one group of vegetative compatibility, however

any isolates isolated from soil belongs to this group.

The characterization of F.o.a isolates by RAPD technic has showen a slight polymorphism

between some isolates of Adrar.

Key words : palm date, bayoud, vascular wilt, Fusarium oxysporum f.sp. albedinis vegetative

compatibility, polymorphism, RAPD.
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